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Introducción  

 

La Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información lleva desde 1990 intentando 

ampliar y remodelar sus instalaciones. A lo largo de todos estos años se han realizado 

multitud de gestiones encaminadas a su consecución. 

 

A partir del año 2005 con la construcción del nuevo edificio de la Facultad se crean nuevas 

expectativas y se retoma con más ahínco. Informes, Comisiones de Biblioteca, Juntas de 

Facultad, y un largo etc., se han ido sucediendo  

 

En el año 2007 y con la colaboración técnica de los Servicios Centrales de la Biblioteca se 

realiza un modelo de proyecto informatizado de ampliación y remodelación de espacios 

actuales. 

 

Se ha contado con el apoyo de los profesores y alumnos tanto en los órganos de gobierno de 

la Facultad, como a través de la recogida de firmas llevada a cabo por los bibliotecarios. Se 

han llegado a recoger hasta 2000 firmas, las cuales fueron entregadas al propio Rector en 

Junio de 2009. 

 

En 2010 se da un nuevo impulso al proyecto y las numerosas gestiones realizadas a lo largo 

de estos últimos años han encontrado eco en la actual Decana de la Facultad Dña. Carmen 

Pérez de Armiñán y a propuesta de la misma se aprueba en Junta de Facultad el Proyecto de 

ampliación, aunque no de forma global ya que no se consiguen los espacios del pasillo por no 

disponer de otros espacios para ubicar los despachos de los profesores. 

 

En 2011 se comienzan las obras de ampliación que abarcan desde los preparativos en Junio 

hasta la apertura de curso en el mes de Setiembre. 

 

En 2012 se incorpora definitivamente la Videoteca a la Biblioteca,  tanto la colección de 

películas integrándolas con el resto de nuestra colección en una sección en la planta baja, 

como los elementos de visionado que pasan a instalarse en el fondo de la planta superior, 

constituyendo la actual Videoteca Antonio Lara. 

Así mismo, con el presupuesto de este año se han abordado la instalación de mampara para 

despachos de dirección y el refuerzo de aparatos de aire acondicionado para las zonas 

ampliadas. 

 

Ha sido una tarea ardua y sobre todo lenta. Han pasado muchos años y  hasta 4 directores que 

han reseñado en nuestra memoria anual su deseo e interés  para que se llevara a efecto. Los 

miembros de la plantilla han apoyado decididamente, con diversas iniciativas, que el proyecto 

siguiese adelante. Todo el personal de la biblioteca con su director a la cabeza, Antonio 

Moreno han hecho posible, que en la fase de ejecución, con su empeño e implicación 

realizando cuantos trabajos han sido necesarios, incluso aquellos que no les correspondían, 

como el traslado de muebles, instalación de estanterías y un largo etcétera ahora podemos ver 

los  resultados de la remodelación y ampliación de nuestra biblioteca, tan deseada y necesaria. 

Por ello desde aquí queremos agradecer a todos el apoyo recibido. 

 

 

 

 

http://www.ucm.es/BUCM/blogs/InfoBlog/1837.php
http://www.ucm.es/BUCM/blogs/InfoBlog/1837.php
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CRONOGRAMA DE ACTUACIONES PARA LA REALIZACIÓN DE LA 

AMPLIACIÓN DE LA  BIBLIOTECA  

 

 

La Biblioteca de la Facultad de Ciencias de la Información lleva muchísimos años intentando 

ampliar y remodelar sus instalaciones, a fin de poder dar el servicio en las mejores 

condiciones. Aquí presentamos la cronología de las sucesivas actuaciones: 

 

Nº 1  

1990 30 de Marzo: Informe de la biblioteca dirigido a la gerencia de Facultad, con datos de  

 la misma en relación al proyecto de obra para la biblioteca. 

 

Nº 2 

1990 29 de Mayo: Escrito de los trabajadores de la Biblioteca dirigido a la Gerencia 

solicitando la mejora de las instalaciones  (petición de un cuarto de baño). 

 

Nº 3 

1991 Proyecto de ampliación y mejora de las instalaciones de la biblioteca, realizado por el 

Servicio de Obras de la UCM. Consistía en el cerramiento de las 2 plantas, 

independizándolas y ganando el espacio abierto en la actualidad. Dicho proyecto se 

desestimó por su elevado coste. 

 

Nº4 

1998 1º)- 4 de Febrero: Informe de la Comisión de Biblioteca elevado a Junta de Facultad, 

sobre las instalaciones y condiciones de trabajo de la Biblioteca. 

 

 1º) Bis- Junio : Memoria de la directora de la Biblioteca dirigida al Sr. Decano, dónde 

se recogen los problemas de infraestructura de la Biblioteca. 

 

Nº 5 

1999 1º)- 20 de Octubre:  Escrito de la directora de biblioteca a la Gerencia sobre la 

planificación de una posible biblioteca en el módulo a construir del nuevo edificio. 

  

 2º)-  20 de Octubre: Escrito firmado por la plantilla de la biblioteca y dirigido a la 

Gerencia y a la Unidad de Control y Seguridad, denunciando la situación de la 

biblioteca y  solicitando la mejora y  ampliación de las instalaciones con objeto de 

mejorar sus condiciones de trabajo. 

 

 3º)- 3 de Noviembre: Respuesta de la Gerencia al escrito anterior, dónde se contesta 

que la solución al problema de los espacios de la biblioteca pasa por la construcción 

del nuevo edificio. 

 

4º)- 5 de Noviembre : Escrito de los trabajadores de la biblioteca dirigido a la 

Gerencia y a la Directora de la Biblioteca, dónde se indican las mejoras más urgentes y 

necesarias para la biblioteca. 
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5º)-10 de Diciembre: Contestación de la Unidad de Control y Seguridad al escrito de 

los trabajadores de 20 de Octubre dónde se recomienda una serie de obras con objeto 

de mejorar las instalaciones y se vincula la ampliación a la construcción del nuevo 

edificio. 

 

Nº 6 

2000 Abril: Informe sobre las instalaciones de la biblioteca realizado por la directora y 

enviado a la Gerencia y a la dirección de la BUC. 

 

Nº 7 

2004 1º)-  23 de Enero: Informe de la directora dónde se indica la situación de la biblioteca 

y el problema de espacios. En  el mismo se solicita la ampliación. Se envía el informe 

a la dirección de la BUC el 22 de marzo 

 

 2º)-  9 de Febrero: Junta de Facultad dónde se presenta el informe anterior. No se 

acuerda nada. 

 

Nº 8 

2005 1º)-  21 de Febrero: Se solicita por parte de los miembros de la Comisión de Biblioteca 

se trate en Junta de Facultad el tema de la ampliación de la Biblioteca. 

 

 2º)-  8 de Abril: Escrito de los trabajadores de la Biblioteca sobre sus condiciones de 

trabajo debido a la falta de espacio. Dicho escrito se remite al Decano y los miembros 

de la Junta de Facultad. 

 

 3º)-  19 de Abril: Reunión de Junta de Facultad dónde se trata en el punto 5  Solicitud 

de ampliación de espacios para la Biblioteca. En la misma se conoce el escrito de 

los bibliotecarios y se aprueba por unanimidad  “encargar los estudios para la mejora 

de la biblioteca y su ampliación de espacios”. 

 

Nº 9 

2007 1º)-  13 de Abril: Informe de la directora sobre la situación de la biblioteca y los 

problemas que arrastra por la falta de espacios. Se solicita nuevamente la ampliación 

de las instalaciones. 

 

 2º)-  26 de Abril: Junta de Facultad dónde se trata en el punto 5 del orden del día el 

informe de la directora. En el Acta de dicha reunión se indica que el Sr. Decano 

“establece la creación de una Comisión  formada por los directores de los 

departamentos de CAVP I y II , Documentación y los Vicedecanos Pérez de 

Armiñán y Quirós Fernández, al objeto de estudiar el tema y elaborar un informe  

que ha de llevarse a Junta de Facultad” 

  

En el año 2007 y con la colaboración técnica de los Servicios Centrales de la 

Biblioteca se realiza un modelo de proyecto informatizado de ampliación y 

remodelación de espacios actuales. 

  

3º)-  21 de Noviembre: Convocatoria extraordinaria del Decano de la Comisión de 

Biblioteca con el único punto del orden del día “Proyecto de ampliación de la 

Biblioteca de la Facultad”. En dicha reunión la directora hace la  presentación 

informática  del proyecto de ampliación de la biblioteca. Los miembros de la 

http://www.ucm.es/BUCM/blogs/InfoBlog/1024.php
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Comisión la reciben muy favorablemente y se toma la decisión de solicitar una reunión 

con la Vicerrectora de Investigación para participarle el proyecto. 

 

4º)-  10 de diciembre: Reunión con la Vicerrectora de Investigación, en el Rectorado, 

con la asistencia del Decano, D. Javier Davara y las Vicedecanas, Carmen Pérez de 

Armiñan y Teresa Nieto, así como la directora y subdirectora de la Biblioteca, Raquel 

Benito y Paz Gañán respectivamente. En dicha reunión se presentó a la vicerrectora el 

proyecto de ampliación y se quedó en que del Servicio de Obras e Instalaciones se 

personaría un técnico para ver la posibilidad de realizar nuevos despachos en otras 

zonas de la Facultad, con el fin de liberar los actuales despachos adyacentes a la 

Biblioteca y utilizar ese espacio para la ampliación. 

  

Nº 10 

2008  1º)-  30 de enero de 2008  Junta de Facultad, dónde se presentó el proyecto de 

ampliación de la biblioteca, tal y como se acordó en la reunión extraordinaria de 21 

de noviembre de 2007 de la Comisión de Biblioteca, mostrándose la Junta favorable al 

proyecto. 

  

 

 2º)-  Junio de 2008:  Se contesta verbalmente por parte de la Gerente de la Facultad 

que tras la visita del Técnico del Servicio de Obras e Instalaciones no resulta posible la 

realización de nuevos despachos en las zonas ofrecidas para ello, por lo que se 

desestima. 

 

 3º)-  4 de Diciembre de 2008: Comisión de Biblioteca. Se plantea en la reunión el tema 

de la ampliación para ver en que situación se encuentra, tras haberse desestimado el 

cambio de los actuales despachos del pasillo adyacente a la biblioteca. El Decano dice 

que en la actual situación económica el tema de la ampliación queda paralizado. 

 

 4º)-  15 de Diciembre de 2008: En Junta de Facultad se informa por parte de la 

directora que la ampliación de la biblioteca que se acordó su estudio y creación de la 

comisión correspondiente en Junta de Facultad de 26 de Abril de 2007 queda 

paralizada.  

  

 5º)-  18 de Diciembre de 2008: Reunión del Personal de la Biblioteca con el Decano, 

por petición de los primeros. Se informa al Decano del malestar del personal por 

entender que se lleva muchísimos años esperando el cambio y ampliación en las 

instalaciones sin que ello se consiga y haciendo ver la frustración que conlleva la no 

materialización de un proyecto tantas veces esperado y nunca realizado por las 

autoridades de la Facultad. 

  

Nº 11 

2009  1º)-  12 de Febrero de 2009: En la Junta de Facultad vuelve a plantearse el tema de la 

ampliación, estando totalmente de acuerdo los miembros de la misma. Además se trató 

el tema de la Videoteca al pasar a depender de la Biblioteca. Hecho que redunda en la 

necesidad de la ampliación, ya que permitiría reunir en una sola instalación los dos 

servicios. 

 

2º)-  Febrero/Marzo de 2009: Informe de Seguridad e Higiene sobre las instalaciones y 

las condiciones de trabajo de los funcionarios. 
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3º)-  23 de marzo: se envía a todos los departamentos de la Facultad escrito 

informativo de la situación de la Biblioteca 

 

4º)-  Abril de 2009: El descontento entre el personal de la Biblioteca se concreta en un 

escrito para la recogida de firmas entre nuestros usuarios, a fecha de primeros de Mayo 

se llevan recogidas mas de 1.700 firmas de apoyo para la ampliación de la Biblioteca. 

 

5º)-  13 de abril: Se presenta en Junta de Facultad  escrito del personal de la 

Biblioteca, donde se informa de la situación existente y de la campaña de recogida de 

firmas para solicitar la ampliación de espacios 

 

6º)- 10 de Junio:  Reunión de una comisión del personal de la Biblioteca con el 

Rector, D. Carlos Berzosa  por petición de los primeros. Con asistencia del 

Vicerrector de Cultura y Deporte, D. Manuel Álvarez Junco,  el director de la BUC 

D.José Antonio Magán y  la directora de la biblioteca de Ciencias de la Información, 

Dña. Raquel Benito. 

En esta reunión se le hizo entrega al Rector de las firmas recogidas, que ascendían a 

2000. Se habló de que cuando se construyó el nuevo edificio se debería haber 

contemplado una solución al problema de espacio de la Biblioteca, así como la 

importancia del apoyo de los profesores tanto en las firmas como con su actuación en 

la Junta de Facultad, ya que ésta es la que tiene la potestad junto con el Decanato de 

poner el proyecto en marcha. También indicó el Rector que se pondría al habla con la 

nueva Decana, Carmen Pérez de Armiñán, para tratar las posibles soluciones 

 

7º)- 4 de Noviembre: La directora y la subdirectora mantienen una reunión con la 

Vicedecana de Biblioteca, la profesora Ingrid Schulze. En la misma se le explica cual 

es la situación actual, se le enseña la biblioteca, los espacios adyacentes y el proyecto 

de ampliación de la misma. Se acuerda poner el tema de la ampliación en un punto del 

orden del día de la próxima Comisión de Biblioteca para reactivar de nuevo el asunto. 

Ella va a tratar este asunto con la Decana y con la Gerenta para ver los posibles pasos 

a dar. 

  

8º)   19 de Noviembre: Reunión de la Comisión de Biblioteca, en la que se presenta 

como nueva vicerrectora y presidenta de esta comisión la profesora Ingrid Schulze y a 

la que asiste la Decana, Carmen Pérez de Armiñán. Se trata de forma extensa el tema 

de la ampliación, en dónde todos los miembros entienden la necesidad de acometer 

dicha ampliación para lo que es necesario conocer qué profesores están en los 

despachos adyacentes a la biblioteca.. Existe un cambio fundamental entre 

Departamento y Sección, por lo que en este caso de da la circunstancia de haber menos 

profesores y en la secciones no tienen la figura de secretario administrativo, por lo que 

necesitan menos espacio.  

La decana se compromete a hablar con el nuevo director de la Sección departamental 

de Biblioteconomía y Documentación de cara a establecer la forma de proceder. 

 

9º)  15 de Diciembre: Se envía un escrito a la Sra. Decana firmado por parte de la 

plantilla dónde se le expresa el malestar por no haberse producido ningún cambio real 

en la situación. 
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10º) 17 de Diciembre: Reunión con la Sra. Decana en dónde se expresa de forma 

explícita el desasosiego de la plantilla de la Biblioteca por el hecho de haber pasado 

otro año desde la última reunión con el anterior decano y estar todavía en la misma 

situación. Se nos explica que ya va a hablar con el director del departamento de 

Documentación para establecer los espacios que se nos van a dar y las fechas en que se 

podrán ocupar. 

 

  

Nº 12 

2010  1º) Febrero: De manera informal se nos informa por parte de la decana que ya se ha 

producido el encuentro con el director y algún miembro de la Sección Departamental 

de Documentación y que se nos va a dar todo el espacio de la parte superior, es decir, 

el despacho, el aula y el almacén que ya disponíamos. Ahora sólo tenemos que esperar 

que se desocupe. Conseguido el espacio de la planta superior. Aunque estamos muy 

contentos con este primer paso, no cejamos en el empeño de conseguir el total del 

espacio contemplado en nuestro proyecto de ampliación que comprende también los 

despachos adyacentes a la biblioteca. 

 

2º) 8 de Marzo: Comisión de Biblioteca en la que se informa de manera formal por 

parte de la Decana que asiste a esta Comisión de la disponibilidad de los espacios de la 

planta superior de la Biblioteca y que los mismos han de ser ocupados con rapidez. La 

directora dice que antes de ocuparse y conociendo la situación económica, deben de 

hacerse unas obras mínimas: tirar unos tabiques y pintar. La Gerente dice que lo 

consultará con el Servicio de Obras. 

 

3º) Una comisión del Servicio de Obras de la UCM visita los espacios con la Gerente 

y ve la posibilidad de tirar el muro de separación del despacho y el aula. 

 

4º)  Visita los nuevos espacios Javier de Jorge, Director de Proyectos e 

Infraestructuras de la BUC a petición nuestra para contrastar ideas y sugerencias de 

cara a la disposición y rentabilización de espacios. 

Nº 13 

2010  1º)  Mayo, aprobación en Junta de Facultad del Proyecto de Ampliación en los espacios 

liberados por la Sección Departamental de Documentación en la planta superior.  

 2º)  No se puede abordar el proyecto completo por no tener disponibilidad de los 

espacios del pasillo adyacente a la biblioteca, en el momento actual con despachos de 

profesores que no han podido ser reubicados en otros espacios de la Facultad. 

 3º)  El proyecto se presenta al Servicio de Obras que se encarga del estudios de 

viabilidad y la Gerencia se encarga de la habilitación del presupuesto para la 

realización de las obras, que se espera se puedan producir en el verano de 2011. 

 

Desde el año 2000 en todas las Memorias anuales de la Biblioteca se contempla como 

primer punto en el apartado de proyectos, la futura ampliación de las instalaciones. En 

bastantes  informes y escritos aquí relacionados,  se vinculaban las obras y ampliación 

de espacios de la biblioteca a la construcción del nuevo edificio, el cual se terminó en 

el año 2004, por lo que se pensó que al descongestionarse las aulas y los 

departamentos sería más fácil conseguir los espacios para la ampliación.  
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Deficiencias de las instalaciones de la Biblioteca de Ciencias de la Información 

 
Seguridad y accesibilidad: 

 La biblioteca no tiene salidas de emergencia. El lugar dónde se ubica la biblioteca y la 

situación en cuanto a seguridad supone un alto riesgo tanto para los usuarios como 

para el personal de la misma. 

 Las dos plantas se comunican con una escalera de caracol sin posibilidad de acceso a 

minusválidos, hecho que contraviene la actual normativa de accesibilidad y lo que es 

mas importante, dificulta sobremanera una rápida evacuación de la  planta alta. 

 Falta de montacargas para la planta superior, por lo que no queda comunicada con los 

depósitos y con  la planta baja. 

 Parte de las estanterías de la sala de lectura ocupan espacio de tránsito, con el perjuicio 

que ello ocasionaría  para una posible evacuación. 

 

Falta de espacio: 

 Concentración de servicios en la sala de lectura (Préstamo, Información, Mediateca, 

fotocopiadoras, etc.) lo que genera un excesivo ruido, motivo de queja de los usuarios. 

 Dispersión de puntos de servicio que impide un correcto aprovechamiento del personal 

(Préstamo, Mediateca, Prensa papel y digital, revistas) 

 Cada vez contamos con mas puestos informáticos por lo que detraemos el espacio de 

los puestos de lectura. 

 No existencia de una sala de investigadores, que permitiría disponer material 

especializado y un lugar adecuado de consulta para este tipo de usuarios. 

 No existencia de salas de trabajo en grupo, para la realización de trabajos por parte de 

los alumnos (fundamental en el nuevo entorno de EEES) 

 Despacho de proceso totalmente insuficiente. Ocupado por 8 personas realizando 

distintos procesos técnicos, ( adquisiciones,  procesado de libros y/o revistas, préstamo  

interbibliotecario, digitalización, subdirección, etc.) así como por el continuo trasiego 

de proveedores, profesores y alumnos, lo que dificulta la labor de los bibliotecarios al 

tiempo que no permite la correcta atención  de los usuarios. 

 

Informe de seguridad e higiene: 

En Febrero de 2009 se realizó un informe de Salud Laboral de la FREM de Comisiones 

Obreras sobre la biblioteca, en el que se llega a las siguientes conclusiones: 

 Prioridad en la implantación del plan de autoprotección informando y formando a los 

trabajadores. 

 Ampliar los espacios de trabajo (zona de despachos) y espacios de clasificación (de 

material impreso en estanterías), en base al RD. 486/1997 de lugares de trabajo 

 Cambiar la instalación eléctrica  (esto ya se ha realizado) 

 Habilitar la comunicación entre la Salas de Lectura a través de escaleras que 

reúnan las condiciones de seguridad estipuladas en el RD 486/1997 de lugares de 

trabajo. 

 Habilitar aseos separados para hombres y mujeres, en base al RD 486/1997 de 

lugares de trabajo. 

 

Estas deficiencias o buena parte de ellas podrían solucionarse si contáramos con los espacios 

adyacentes a la biblioteca. La ampliación y remodelación es una aspiración largamente  

deseada por todos y permitiría adaptar las instalaciones actuales de nuestra biblioteca para 

poder dar el servicio que merecen nuestros usuarios. 
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Preparativos y obras de ampliación 
 

2010:  

1. Durante el verano se realizan las primeras obras de la futura ampliación. Se concreta 

en el derribo del tabique de separación entre el aula y el antiguo despacho de 

Documentación. También se retiran las cortinas ignífugas de la sala y los antiguos 

muebles, dejando todo el espacio despejado. 

2. En Octubre, en pleno proceso, se produce un cambio en la dirección de la –biblioteca, 

dejando su puesto Raquel Benito Alonso y ocupándolo Antonio Moreno Cañizares. 

2011: 

Se da a conocer el proyecto al nuevo director, el cual se pone al habla con la Decana y la 

Gerente de la Facultad. Tras analizarlo propone una serie de modificaciones y mejoras 

respecto al proyecto original, que se concretan en un informe de fecha 11 de Abril. 

 

Objetivos: 

 Mejorar los servicios a los usuarios 

 Mejorar la seguridad de la biblioteca 

 Reducir el ruido en el interior de la biblioteca 

 Racionalizar el personal mediante la reducción de los puntos de servicio 

 Mejorar la confortabilidad del área de trabajo del personal. 

 

Actuaciones: 

 Convertir la actual entrada y salida de la biblioteca en adecuadas salidas de 

emergencia. 

 Trasladar la entrada y salida al pasillo anexo, con el fin de alejar el ruido proveniente 

de la Facultad. 

 Unificar espacios para dar más amplitud mediante la supresión de muros. 

 Crear una zona “de ruido” aislada de los puestos de lectura mediante las estanterías, en 

la cual se localizarían: 

o la entrada y salida 

o todos los ordenadores, concentrados en una misma zona 

o el mostrador de préstamo, alejándolo de los puestos de lectura 

o máquina de autopréstamo 

o las fotocopiadoras, sacándolas de la zona de lectura 

 Reducción de los actuales seis puntos de servicio (préstamo, información 

bibliográfica, prensa de papel, revistas, prensa digital y videoteca) a dos: 

1. Planta baja: préstamo e información bibliográfica 

2. Planta 1: hemeroteca (prensa y revistas) 

 Creación de una sala de trabajo en grupo y formación 

 Unificación del servicio de prensa y revistas en una hemeroteca 

 Creación de un área de investigación en la hemeroteca, con posibilidad de ser sala de 

trabajo en grupo en función de la demanda de este tipo de servicio. 

 Ampliación del área de trabajo del personal mediante la incorporación del espacio del 

actual servicio de prensa digital 

 Unificación de las colecciones de películas de la biblioteca y videoteca.  

 Creación de una sala de reuniones, biblioteca de trabajo y de Fondo Antiguo 

 Puesta en funcionamiento de un montacargas interno para subir el material a la 

hemeroteca desde la planta baja 
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Cronograma de ejecución: 
 

1. Abril - mayo: aprobación del presupuesto 

2. Junio:  

 preparación de los espacios de trabajo 

 habilitación del futuro depósito de la hemeroteca 

 traslado de las revistas al nuevo depósito 

3. Julio:  

 realización de las obras 

 cierre al público, manteniendo servicios mínimos. 

4. Julio – agosto:  

 reapertura de los servicios de préstamo de la planta baja 

 traslado de los fondos de prensa a la nueva hemeroteca 

 ocupación del área de trabajo del personal. 

5. Septiembre: apertura de todos los servicios  

 

 

1. Presupuesto 

 

El presupuesto general de la obra asciende a 67.453 € y comprende los siguientes capítulos: 

 Demoliciones 

 Acabados 

 Instalaciones 

Por falta de presupuesto para afrontar el total de la obra se decide dejar para el próximo 

ejercicio económico los siguientes elementos: 

 Instalación de mampara para despachos de dirección. 

 Refuerzo de aparatos de aire acondicionado para las zonas ampliadas 

 Montacargas para libros con acceso a la planta superior 

Por ello el presupuesto queda establecido en  36.501€. 

Durante la ejecución de las obras y tras la retirada del mobiliario se detecta una importante 

grieta en la pared frontal del despacho de personal, que no estaba contemplado en el proyecto, 

por lo que tiene que contemplarse un nuevo presupuesto de reparación de tabiques, que 

asciende a 4.075€. 

La obra la realiza la empresa constructora Coyneresa, a excepción de la reparación de tabique 

que se adjudica en el mes de Agosto a otra empresa con un presupuesto más bajo. 

 

2. Preparación de espacios y traslado de fondos 

 

Servicio de revistas 

 Para realizar el traslado de los fondos de revistas al nuevo depósito de la planta 

superior se  contrata la empresa de mudanzas La Toledana. La organización del 

traslado de revistas queda a cargo del personal del servicio, que selecciona y prepara 

los fondos para que el personal de mudanzas lo realice de forma organizada en las 

cajas para su posterior extracción y colocación por los bibliotecarios. 

 Se desmontan las estanterías por personal de mantenimiento y se vuelven a montar en 

la planta alta. Se contabilizan más de 500 cajas que se numeran y depositan en la 

planta superior, cerca de la zona del depósito. dónde son colocadas por equipos de 

trabajo. 
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Servicio de prensa 

 Se sacan los DVD’s de prensa en un total de 30 cajas .Se desmontan las estanterías y 

se vuelven a montar en la planta superior. 

 Se coloca todo en su nueva ubicación por el personal del servicio y se trasladan el 

resto del mobiliario: ficheros,  equipos informáticos, mostrador, mesas, etc. 

 

Despachos y sala de lectura 

 Se trasladan por parte del propio personal de la biblioteca las mesas y enseres del 

despacho de proceso y de dirección a la planta superior con objeto de dejar libre los 

espacios a modificar,  

 Se mueven los fondos y  las estanterías de la  Mediateca. 

 Se cubren las estanterías y el mobiliario  que queda en sus lugares para evitar el polvo 

de la obra. 

 

Hemeroteca 

 Se traslada todas las estanterías de revistas y de prensa en papel a los nuevos espacios. 

 Se establecen equipos de trabajo para la colocación de la colección. 

 Se colocan mesas y sillas  

 

3. Ejecución de las obras:  (Se abordan en distintos espacios al mismo tiempo) 

 

Sala de lectura. Planta baja 

 Se retira la mampara de la zona de entrada y salida y se abre hueco para las nuevas 

puertas de emergencia. 

 Se tira tabique de separación de la sala de lectura con el pasillo que da acceso a los 

despachos 

 Se abre un nuevo hueco en el pasillo externo de la biblioteca para la nueva puerta de 

acceso a la misma. 

 

Sala de lectura. Planta alta 

 Se tira tabique de separación de la sala con el hall de acceso  de los nuevos espacios 

 Se coloca parte de la mampara de la antigua entrada en la sala de depósito de prensa 

digital, lo que permite ver y controlar toda la sala desde el nuevo mostrador. 

 Se retiran y cambian puntos de red en las dos plantas 

 

Despachos 

 Se tiran los tabiques de separación de la sala de prensa y microfilm, del pasillo de 

revistas  y del despacho de la dirección, con lo que el despacho de proceso queda un 

espacio amplio y diáfano. 

 Se aborda por otra empresa diferente, el problema de la grieta aparecida en la pared 

del despacho, por lo que  tiene que derribarse y volver a rehacerse  
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4. Reorganización y colocación  

Una vez realizadas todas las obras y tras la limpieza de los espacios y los muebles, se 

procede a colocar tanto el mobiliario como la colección en su nueva ubicación. 

 

Sala de lectura (zona de préstamo, tránsito y ruido) 

 Colocación de los mostradores de préstamo e información  enfrente de la nueva 

entrada de la biblioteca. 

 Colocación de las máquinas fotocopiadoras debajo de la escalera de acceso planta 

superior. 

 Ubicación de la máquina de autopréstamo en la zona de entrada. 

 Nueva disposición de los equipos informáticos  

 Reubicación de las estanterías y los fondos de la Mediateca y unificación de las 

colecciones de películas de la Videoteca y Biblioteca. 

 Traslado de puestos de lectura de la planta baja a la superior ocupando los espacios 

dejados por las estanterías de revistas. 

 Establecimiento de dos puestos adaptados para personas con discapacidad 

 

Despachos (modificados) 

 Creación y amueblamiento de la sala de trabajo en grupo y formación, con mesas, 

sillas, pantalla, etc. 

 Reasignación de espacios para las mesas de trabajo en el nuevo despacho, por zonas en 

función de las tareas asignadas a sus miembros. Asignación de nuevo espacio para la 

dirección y subdirección. 

 Creación de una sala de relax, delimitada por armarios. 

 

Hemeroteca (espacios nuevos) 

 Colocación de las estanterías y del fondo de revistas trasladado, creando un depósito 

intermedio de gran envergadura. 

 Colocación de estanterías y fondo de DVD’S de prensa en el espacio cerrado por 

mamparas junto al mostrador. 

 Ubicación de un gran mostrador para la atención de la Hemeroteca, tanto revistas de 

depósito, prensa en papel, prensa digital, prensa online. 

 Colocación de las estanterías de revistas en la nueva sala de la Hemeroteca de acceso 

libre, así como del fondo de periódicos en papel. 

 Establecimiento de una zona de investigación,  amueblada con mesas, sillas, y sillones. 

 

En día 1 de Septiembre se procedió a abrir la biblioteca con todas las obras, modificaciones y 

cambios producidos durante el verano. Era la culminación de años de esfuerzos e ilusiones del 

personal de esta biblioteca. 

 

2012 

Además de las modificaciones y ampliaciones arriba mencionadas la  biblioteca también ha 

afrontado el traslado y nueva  ubicación de la Videoteca Antonio Lara en un espacio de la 

planta superior de la biblioteca. Se han incorporado más de 10.000 películas a nuestro fondo 

que se pueden consultar a través de nuestro catálogo Cisne, y estamos dando servicio con 19 

puestos de visionado doble  a 38 usuarios simultáneos  que acceden de forma autónoma a la 

misma  

Con el presupuesto de este año se han realizado la instalación de mampara para despachos de 

dirección y el refuerzo de aparatos de aire acondicionado para las zonas ampliadas 

http://www.ucm.es/BUCM/blogs/InfoBlog/5712.php

